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西貢區議會  

2013 年 7 月 9 日會議文件  

SKDC(M)文件第 161/13 號  

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會工作報告  

 

 西貢區議會房屋及環境衞生委員會 (下稱「委員會」 )二○一三

年第三次會議，已於 2013 年 5 月 16 日舉行。會上討論的主要事項撮

錄如下：  

 

食物環境衞生署改善香港環境衞生的策略和工作  

2.  委員會備悉食物環境衞生署 (下稱「食環署」 )為改善香港環境

衞生而採取的策略和工作。委員並就垃圾貨斗、食肆排污和鄉郊垃圾

站等事宜向食環署提出意見。  

 

食物環境衞生署二○一三年西貢區滅蚊運動（第二期）  

3.  委員會備悉食環署二○一三年西貢區滅蚊運動（第二期）的內

容，並建議食環署加強滅蚊工作。  

 

要求盡快向西貢區議會和公眾發放「將軍澳區臭味問題的研究」結

果，並採取針對性的改善措施  

4.  由於動議人及和議人均不在場，故委員會將於下一次會議處理

此議題。  

 

要求政府於廣盈閣對出的轉彎處擴建隔音屏，降低噪音對居民造成的

滋擾  

5.  委員會通過上述動議，促請環境保護署 (下稱「環保署」 )積極

跟進及研究於廣盈閣對出的轉彎處擴建隔音屏。  

 

要求把將軍澳 137 區臨時填料庫盡快搬遷，並提供關閉填料庫時間表  

6.  有關事項由西貢區議會全體會議轉介至本委員會跟進。土木工

程拓展署 (下稱「拓展署」)同意定期向委員會提交署方所作之緩解措

施資料以及駛入環保大道的車輛架次。  

 

要求改善將軍澳寶林邨文娛活動會堂傳聲效果欠佳問題  

7.  房屋署已預留資金進行有關工程，並將進行招標及開展工程。  
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要 求 政 府 定 期 報 告 將 軍 澳 的 空 氣 質 素 包 括 二 氧 化 硫 、 氮 氧 化 物 及

PM2.5 懸浮粒子  

8.  環保署表示現正於將軍澳區內尋找適當地點，當有初步選址時

會再徵詢區議員的意見。  

 

要求於西貢區內加建隔音屏障或舖設低噪音物料，改善噪音問題  

9.  環保署表示寶寧路加建隔音屏障工程已納入加建隔音屏障計

劃內，並將會透過政府工務計劃的既定機制及優先次序進行；而清水

灣道井欄樹村路段已舖設低噪音物料及加裝擋板，該處已沒其他空間

可安裝隔音屏障；現時路政署正再次就寶琳北路近康盛花園及景明苑

的路段加設減低交通噪音的措施作技術可行性研究，並已回覆翠琳路

不適宜舖設低噪音物料；至於將軍澳隧道公路的噪音問題則已由立法

會處理中，署方人員會向立法會提交相關資料及與議員跟進。  

 

要求改善健明邨的扶手電梯的抽風系統  

10.  房屋署表示因該處的樓底高度不足以安裝抽氣風槽，而且安裝

抽氣扇後因震盪而產生的聲浪較大，署方現正研究可行的方法解決。 

 

要求於尚德邨全邨增設天眼，以保障居民安全  

要求政府加強監控將軍澳的高空擲物問題，特別是健明邨和尚德邨  

11.  委員會備悉房屋署提交有關將軍澳區高空擲物情況的報告，並

希望署方可與管理公司加強合作及進行宣傳教育工作。  

 

促請港府將健明邨納入「人人暢道通行」新政策，加裝升降機或扶手

電梯  

本會要求儘快於健明邨扶手電梯附近合適位置增設升降機   

有關彩明商場與健明邨之間的扶手電梯擠塞問題  

12.  委員會備悉房屋署於繁忙時間在彩明商場與健明邨之間的扶手

電梯之間所作的人流統計報告。  

 

促請解決將軍澳流浪狗問題及要求漁農自然護理署妥善解決將軍澳

區內流浪狗問題  

13.  委員會備悉漁農自然護理署 (下稱「漁護署」 )提交的將軍澳區

捕捉流浪狗的次數和捕獲狗隻數目的統計文件，並表示將軍澳的流浪

狗問題嚴重，而且區內有不少地盤，將來可能會有更多流浪狗，促請

署方繼續關注區內流浪狗的問題。  
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強烈要求政府部門加強執法，以取締區內違例佔用街道擺放物品情況  

14.  西貢民政事務處 (下稱「民政處」 )表示已於 3 月及 4 月進行了

兩次聯合行動，打擊違規行為。  

 

建議在將軍澳鴨仔山適當位置興建廁所  

15.  民政處表示收到區內團體信函，就題述事宜表達進一步的意

見。處方重申新建議地點旁邊為一個斜坡，於惡劣天氣時斜坡上面的

樹木有可能倒下，或會產生不必要的危險，而且現時新設流動廁所的

位置更能方便行走不同路徑的行山人士，故認為新建議地點並不合

適。另外，有委員提出其他地點及建議委員會可聯同區內團體一同實

地視察。  

 

西貢區環境衞生服務統計概覽  

16.  委員會備悉食環署提交的西貢區環境衞生服務統計概覽的文

件。  

 

小販非法擺賣情況  

17.  委員會備悉食環署和房屋署提交的檢控違例小販行動統計文

件，並表示尚德邨一帶的無牌小販問題嚴重，且有蔓延跡象，因牽涉

房屋署及領匯兩方面，除促請署方繼續跟進有關問題外，主席會聯絡

領匯進行協調，希望可一同商討處理方法，打擊無牌小販。  

 

主要工程項目進度報告﹝渠務及水務工程﹞  

18.  委員會備悉區內渠務及水務工程的進度報告。  

 

有關都會駅連接彩明商場的行人天橋事宜  

19.  彩明苑業主立案法團表示密封有關天橋的工程遲遲未有動工，

而高衞物業管理有限公司 (下稱「高衞」 )則表示未有於上述天橋加裝

空調的計劃，委員會將去信高衞澄清委員會並不是要求安裝空調，而

是拆除商場與行人天橋連接之玻璃門及把天橋密封。  

 

二○一三年香港花卉展覽「綠化推廣攤位」小組  

20.  二○一三年香港花卉展覽「綠化推廣攤位」已於三月十五日至

二十四日舉行，整個活動的支出總額為 31,038.1 元。因活動已完滿結

束，委員會決定刪除此非常設小組。  
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社區參與環境保護工作小組  

21.  環保署已預留 270 萬元予十八區於 2013/14 年度繼續推行環保

活動，每區將獲提供不多於 15 萬元的撥款，用以資助各團體舉辦有

關活動。委員會將於下一次會議成立工作小組及選舉召集人，推行有

關活動。  

 

科大生態園長遠發展專責小組  

22.  香港科技大學已覓得合適地方設立生態園，委員會決定刪除此

工作小組。  

 

 

 

 

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會  

二○一三年六月  

 


